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Acuerdo Marco Interprofesional 

DIVISIÓN DE 
OPINIONES 

Declaraciones de los líderes de UGT 
y CC. OO. del comercio, 

construcción, metal y química 

El gran protagonista de la negociación colectiva es el AMI (Acuerdo 
Marco Interfederal). Como consecuencia, las dos grandes centrales 
están enfrentadas. Hemos preguntado a dirigentes de CC. 0 0 . y UGT 
sobre el desarrollo de los acuerdos. Las ramas consoltadas son: cons
trucción, convenio de Madrid firmado; comercio, en plena negociación, 
y metal, firmado. Las preguntas han sido dos: 

f k Valoración del Acuerdo Marco en la negociación de este año. 

£\ Diferencias entre esta negociación y la de años anteriores. 

• FRANCISCO FONTES (UGT), 
secretario de Organización de 
la Federación de Comercio. 

OSi comparamos con los to
pes salariales marcados 
por el Gobierno, éstos 

siempre han estado por debajo 
del Acuerdo Marco. Este año, 
la patronal entra a negociar 
dentro del AMI, y esto es posi
tivo, porque empresas donde 
siempre han existido proble
mas para alcanzar unos míni
mos ahora se ven obligadas a 
aceptar los del AMI. El sector 
de comercio es complicado a la 
hora de negociar productivi
dad. La patronal así lo entien
de y lo obviamos. En cuanto a 
absentismo, arbitramos un sis
tema correctivo, que va desde 
un día a quince de baja. En 
función de eso quitamos el 25 
por 100, que va a una bolsa que 
se repartirá entre los trabaja
dores que no hayan tenido ab
sentismo. 

Así pues, vemos positivo el 
AMI no sólo en los grandes 
convenios, sino en otros quince 
donde no existían ni laudos de 
la Dirección General de Traba
jo, a pesar que otros años noso
tros mismos los habíamos pedi
do y este organismo se negaba 
a dictarlos. Estos trabajadores 
se veían condenados al jornal 
mínimo interprofesional y 
ahora están dentro del Acuer
do Marco. 

© La valoración que pode
mos hacer es que el con
venio de mayoristas quí

micos se ha firmado dentro del 

AMI sin ser la patronal de la 
CEOE. En la mesa hemos esta
do UGT, CC. OO. y USO, y los 
tres hemos firmado. Hemos al
canzado un 15 por 100 de au
mento; el año pasado, un 13. 

En el convenio de grandes 
almacenes hay problemas, por
que tres empresas están en si
tuación de crisis. Nosotros va
mos a dar un tratamiento espe
cial a estas empresas: pactar en 
las bandas más bajas. CC. OO., 
al convocar la huelga del día 
13, está boicoteando la nego
ciación; sin embargo, en este 
sector se va a alcanzar una su
bida neta proporcional del 
15,25 por 100. 

• ANTONIO AMADOR (CC. 
OO), secretario de Finanzas de 
la Federación de Comercio. 

O El AMI ha influido: Pri
mero: No hemos tenido 

fuerzas para evitar que los 
amarillos negocien; se han pre
sentado la FASGA y USO, que 
en realidad es esta central con 
otra amarilla llamada FETI-
CO. Segundo: La patronal se 
ha puesto a negociar en los pa
rámetros del AMI, ofreciendo 
una subida del 14,25 por 100, 
pero exigiendo contrapartidas 
peores que las del AMI, como 
la desaparición de las fiestas 
locales. Hay posturas de la pa
tronal regresivas para nosotros 
y para UGT, como el tema de 
prolongación de jornada en de
terminadas fechas. En cuanto 
al tema del absentismo y la 
productividad, juzgamos que 

no tiene sentido entrar en él en 
nuestro sector. 

©La presencia de amarillos; 
que siempre hemos ido 

con una plataforma conjunta 
CC. OO. y UGT; este año tam
bién la elaboramos, pero se fir
mó el AMI y UGT se plegó. No 
obstante, UGT recoge la dura
ción de un año, no toca los des
cuelgues, aunque parece que la 
mesa entrará en ello. En con
junto, valoramos negativamen
te la negociación colectiva, 
aunque hasta ahora no se haya 
entrado propiamente en el 
convenio y estemos en el tema 
de los descuelgues de empresa, 
que nos negamos a admitir, 

• JESÚS LARRAÑAGA (CC. 
OO.), secretario de A. Sindical 
de la Federación de Construc
ción. 

OMás que el AMI influye la 
política de la patronal. El 

Acuerdo no ha logrado ningu
no de sus objetivos: hay más 
conflictividad y está distorsio
nando la negociación colectiva. 
La distorsión se da no tanto 
por la posición de UGT como 
por la actitud del Gobierno al 
homologar convenios, firmados 
por un sindicato minoritario. 
Esto abre una brecha peligrosa 
para la clase obrera. Mañana la 

Eatronal firma con los amarl
os y el Gobierno lo homologa 

también; en consecuencia, juz
gamos que el precedente de 
firmar sólo UGT es malo para 
los trabajadores. Incluso la 
misma UGT está teniendo pro
blemas en su seno, como en la 

RESPUESTA CONJUNTA DE METAL 
Y QUÍMICAS DE CC. OO. 

En una rueda de prensa las dos ramas 
coincidieron en jnzgar así el actual momento 

de la negociación colectiva: 
«Se está corriendo el riesgo de que parezca 

que el actual proceso de contratación es una 
pelea entre UGT y CC. OO. Nosotros no 
estamos dando esa visión a los trabajadores. 

Quien gana es la patronal, que va a elegir 
interlocutor. El primer paso, lo ha dado con 
UGT, pero el segundo lo puede dar con sin
dicatos no representativos, manejados y ma
nipulados por la patronal. Quizá los compa
ñeros de UGT no ven esto con toda claridad, 
pero nosotros se lo advertimos de una forma 
seria. 

La patronal también es consciente de lo 
que se juega en este terreno y va a tener que 
pagar muy dura y muy seriamente el forzar, 
por los medios que lo está haciendo, a que 
existan convenios en contra de la opinión 
mayoritaria de los trabajadores. Esto lo va
mos a poder hacer apoyándonos en los traba
jadores que están en contra de estos conve
nios. 

No vamos a lo bestia en contra del AMI, 
pero las cláusulas negativas que se incluyen 

en los convenios tienen mucha importancia 
cara al futuro sindical. Por ejemplo, los des
cuelgues: el que no firmáramos el convenio 
del metal de Madrid se debe a los descuel
gues. El tema de los descuelgues significa 
romper el marco de contratación provincial. 
Pues se consagra que cualquier empresa con 
pérdidas contables puede descolgarse del 
convenio y negociar con sus trabajadores. 
Para las empresas es muy fácil demostrar 
pérdidas contables, y ahora mismo se detesta 
una avalancha de expedientes: si consiguen 
el expediente, bien; si no, se evitan la subida 
del convenio. ~ 

Es decir, vamos a conseguir que desapa
rezca el marco de contratación provincial: en 
unas fábricas habrá convenio de empresa; en 
otras, pactos particulares que superen el con
venio, y las empresas normales, práctica
mente todas, podrán demostrar pérdidas. 

En cuanto al tema de la revisión salarial, 
ya es conocida nuestra postura: si se quita el 
precio de la gasolina es conducirnos hacia un 
nuevo índice de precios al consumo, lo cual 
está dentro de los objetivos de la patronal y 
del Gobierno.» 

construcción de Castellón, 
cuestión que a nosotros no nos 
hace ninguna gracia, pues pre
ferimos los sindicatos de clase 
fuertes y unidos. 

®La diferencia fundamental 
es la estrategia de la patro

nal, perfectamente montada, 
en contra de lo que ocurría 
otros años. Igualmente los re
sortes de los que dispone, pre
vios a la negociación, en con
cordancia con el Gobierno. Es
tos dos puntos influyen negati
vamente y la distinguen de las 
negociaciones anteriores. Aho
ra bien, los trabajadores hemos 
aprendido también. Hay un 
salto cualitativo en las movili
zaciones: se tiende a concen
trar y unificar luchas para 
multiplicar la presión. 

Por otra parte, la posición de 
UGT en las mesas de negocia
ción nos parece equivocada. Se 
llevan los convenios a un calle
jón sin salida, y cuando se llega 
aquí, UGT firma fuera de la 
mesa de negociación; esto es 
muy peligroso. 

• ANTONIO PUERTA (UGT), 
secretario de Organización de 
la Federación del Metal. 

OLa valoración es totalmen
te positiva para nosotros 

en dos aspectos: a) en las pro
pias reivindicaciones alcanza
das, y b) en lo que supone ne
gociar dentro de unos cauces 
distintos a los anteriores. Es 
decir, hay una valoración posi
tiva de contenido y otra positi
va de planteamiento. Me atre
vería a decir que quizá sea más 
interesante la fórmula que el 
contenido, aunque sea este úl
timo quien dé un resultado di
recto a los trabajadores. 

©El AMI ha sido el protago
nista de esta negociación, 

como en años anteriores lo fue 
el decreto-ley y el Pacto de la 
Moncloa. Por otra parte, en la 
negociación se está demostran
do la falta de alternativas al 
AMI, lo que origina que las 
otras fuerzas sociales, en vez 
de plantear algo nuevo, sólo 
plantean cuestiones en contra 
del AMI, como lo planteaban 
anteriormente en contra del 
decreto o del Pacto de la Mon
cloa. Ahora bien, el AMI es to
talmente distinto y es la fór
mula que esas mismas fuerzas 
pedían años anteriores, y, por 
tanto, se encuentran sin alter
nativas de repuestos. 

La experiencia que se está 
teniendo en los convenios ya 
firmados (Madrid, Asturias, 
Rioja) se ha demostrado que el 
AMI facilita la negociación, 
crea posibilidades para mejo
rar los convenios actuales y re
duce jornada de trabajo. 

CONFLWTQg 
• GAS MADRID, Hidroe
léctrica, Iberduero, Butano, 
Unión Eléctrica, Canal Isa' 
bel II, empresas todas que 

garantizan el abastecimifí* 
to de agua, gas y electriO" 
dad a Madrid, han comen
zado a negociar sus resp4*" 
tivos convenios colectivos. 

I KELVINATOR ha VT°, 
porcionado una hora de 
paro en todo el polígono tf»" 
dustrial de Getafe al no so
lucionar ninguno de l0 

problemas que hay plante3' 
do en la factoría: el Pr»ntl. 
pal, el cierre total de la em
presa. El paro ha sido con
vocado por USO y UGT^ 

• CHRVSLER ha firmado 
el convenio colectivo de xa 
brica dentro del acuero" 
marco. El convenio afee*? 
unos catorce mil trabajado
res. 
• CITROEN de Madrid 
ofrece una subida del 1*>* 
por 100, mientras que lai 

centrales exigen un aumen
to salarial del 16 por V%-

, Negocian UGT, CCOV< 
USO y AIC. 

• COPE, Cadena de On*£ 
Populares de España, w 
mina de firmar su conv 
nio. Afecta a 700 trabaja^ 
res y el punto más destac 
do es la vigencia de un *"i 
el incremento del lTRv 
100 sobre la tabla salaria»' 
la no revisión en Ju'Lo 
Dentro del acuerdo ^ar^ 
también han firmado 
convenio los trabajador*̂  
de la cadena SER. 

• MARCONI ha firro»^ 
su convenio después . a 
grandes dificultades. Se 
p p l o K r ' i f l n u n celebrado un referénc lo en el que los trabajadores 
aceptaban por 1.356 v'> 
afirmativos, 1.263 negSS 
vos, 12 nulos y 24 en bla% 
El acuerdo ha sido tir^M 
sólo por CC. OO, q"e Jo 
alcanzado un 

increme*--
alcanzado un mere»»*- «j 
del 12,90 por 100. Las otr£ 
dos centrales que neg0*... 
ban, CSUT y SU, no fu1»* 
ron. Los acuerdos están r 
debajo del AMI. 
• RENFE sigue con L 
huelgas casi intermiten^ 
La huelga afecta a '«• ja 
trabajadores. La razón ° ue 
movilización estriba en 4 e 
la empresa se niega a y 
1.500 trabajadores, '°f ntr» 
gos más altos, entren de» 
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Sierra de Madrid 

RAZAS OVINAS 
AUTÓCTONAS 

Las las de El Molar y Colmenar, 
únicas originales y genuinas 

¡?¡ t r° de la riqueza ganadera madrileña fijamos hoy nuestra 
Mari n c | 0 n en dos razas ovinas existentes en la zona norte de 

aarid, próxima a los macizos de Somosierra y Guadarrama, 
Provm" imPortancia deriva de ser razas originarias de esta 
cuan» , a y concretamente del enclave de su asentamiento y por 

ún° m exPl°toción aprovecha y revaloriza las áreas de cna, 
•nucamente utiliza blesen muchos casos por esta especie. 

r w t ^? e r a colación con ex-
lar iVi d las r azas d e E1 Mo" 
Af*A d e Colmenar no es por 
d^saeñar ni olvidar al resto 
tan aZa? o v i n a s Q u e s e explo-
ccn ̂  provincia, sino por 
lasíi e r a " a s prácticamente 
las • a s o r ' g ' n a l e s Y genui-
Dlnt jn a^as, mejoradas y ex-
níorf i d e s d e t i e m P° i n m e " Drm • únicamente en esta Provlncia 

tetlf.
c°nocimiento de la exis-

cia de estas dos razas ovi 
las dem e l á r e a d e M adrid y, 
geoP4/de é s t e ' e n u n enclave 
'¡Varí 1 ° e s P e c í I i c ° . n a m ° -
dexnl realización de unos 
los s Eam 'entos por parte de 
¡a p r v i c i o s veterinarios de 
Presen t í s ima Diputación 

rov»f»cial de Madrid y la Je

fatura de Producción Animal 
de la Delegación Provincial 
de Agricultura a las áreas de 
cría de las mismas para reali
zar «in situ» un estudio lo más 
detallado posible de ambas. 

Originariamente y en la 
zona de asentamiento reci
ben las denominaciones de 
«oveja rubia de Colmenar» y 
«oveja rubia de El Molar»; 
pero cuando se ahonda en el 
estudio de las mismas, viendo 
rebaños y estudiando sus ca
racterísticas, se puede obser
var que, si bien reciben un 
nombre más o menos pareci
do, con sólo diferencias en 
función de su lugar de asen
tamiento, sin embargo se tra
ta de agrupaciones étnicas di
ferentes. La causa por la que 

en algunos momentos se con
funden o pueden parecer la 
misma se debe a la gran in
tercomunicación e intercam
bio que de las dos razas se ha 
efectuado, ya que el área de 
cría de éstas ocupa zonas li
mítrofes y por ello no es difí
cil suponer el trasvase que de 
una raza se ha hecho hacia la 
otra, siempre en sentido des
cendente (de zonas de sierra 
a llanuras) y de Oeste a Este, 
es decir, desde Colmenar ha
cia El Molar, y nunca en sen
tido contrario, buscando con-

JSZ próximo 27 de septiembre 

I MOLIENDA 
DE LA PAZ 

^ e celebrará en Barrax (Albacete) 
0r'gen en i c t r o s d e , a c a P i t a l d e l a provincia, en una meseta de 
"lar, na . ' a serranía de Alcaraz, y a 731 metros sobre el nivel del 

los homkUna i d e a n u e v a y hermosa: «Un mensaje de amor entre 
espa00ia¿Tres de buena voluntad; con trigo de todas las tierras 

a s haremos el Pan de la Paz para enviarlo al mundo como 
mensaje de amor entre los hombres.» 

. ^fe?, sur8ió Ia idea? 
'^bel )LUlamente—nos dice 
dea^ T^ejano, ¡artífice de la 
?C Í<VHJV a I Fiesta de Exal-
d°lde ¿ l a R o s a d e l Azafrán, 
kUva n^ . Propuso a Barrax, 
^cer pn

la^'°n asistía al acto. 
aPaz " l 980 1a Molienda de 
ieJ° ñini- l e n d o e n marcha el 

K °e«T0 v
 q u e s e tevanta en 

R de a r í e n s u m arco una se-
^••tant^ n e s ̂ u e fuesen im-
, "leía i y buenas para la pro-

a(iim~" respuesta fue un sí 
esta dp e n definitiva, la res-

í amhip¡„ u n Pueblo generoso 
*a ^ . « o de futuro oue de-

füesta70
en definitiva, la res-

y ambin- u n Pi""UI 

sea "Vicioso de 
>ntos0c, lamar « 

futuro que de-
a los cuatro ntad H„ .ex i s t encia y su vo-

^ u e hacer. 
^ i d ^ ^ respuesta tan es-
8ü'entec' tCuales fueron los si-

^ Pasos? 
.atable tkCt°~en'Dt>ecido e l primer con-

^ f te2 a , ° a r r a x con Eugenio 
rtí^zamo^ d e l a locafidad 

^ a ^ a t r a b a j a r e n Ma-
SaciSíXfes nac¡onales e in-
Sl a¿°" a les. Nos pusimos al 
NustH* e l d i r ector de Turis-
>ador *° e n Espafta y coor-
píarA rtara fberoamérica, 
lí PotidiA Í n o e s - que también 

de n° a f , r m a t 'vamente . El 
N m W r i e m b r e se traslada-
N s w ? ? a Albacete para en-
l4d°r r ¡ , e , c o n e l señor gober-
h ls«endn ' . J u a n J o s é Barco, 
ai d°r Jn^ r l 3 entrevista el se-

Ca'de H? ,? e r rero Arcas y el 
u e Barrax. 

—También en esta ocasión 
todo fue satisfactorio; a partir 
de ese momento os reunís en 
Roda, en Muñera, en el Para
dor Nacional de Turismo de la 
Mancha y en la capital, Ma
drid, pero ahora, ya en 1980, 
¿cómo va el Pan de la Paz? 

—Ya hemos comenzado a 
recibir el trigo para nuestra 
molienda; precisamente el pre
sidente de la Diputación Pro
vincial de Madrid, doctor Car
los Revilla, ha sido el primero 
en entregar un saco de trigo 
para el pan. 

—Isabel, ¿a quién va desti
nado esta pan? 

—Parte de la harina se en
vasará en pequeños saquitos 
para, una vez bendecida, re
partirla a algunos conventos o 
lugares, donde puedan hacer 
las sagradas formas que se con
sagren en las iglesias en la 
misa del Gallo de 1980. El resto 
de la harina se distribuirá en
tre los hornos de cocer pan 
para, una vez hecho éste, al 
que se le pondrá la marca de la 
molienda, enviarlo como men
saje de buena voluntad al 
mundo. 

—Y además de estos repar
tos, ¿a quién más? 

—El Pan de la Paz tendrá 
como destino organismos que 
ya han colaborado: la Casa de 

S. M. el Rey, presidente del 
Gobierno, Congreso de Dipu
tados, Senado, diputaciones, 
ayuntamientos, madre Teresa 
(premio Nobel de la Paz), auto
ridades de España y Austria y, 
por supuesto, el Sumo Pontífi
ce. 

—¿Habrá algún tipo de acti
vidades durante este tiempo de 
la molienda?. 

—Se celebrarán, organiza
dos por los pueblos que toman 
parte en la molienda, diversos 
actos, fiestas, reuniones litera
rias, exposiciones, recitales, 
conciertos, etc. La cantante 
Carmen Quintanilla, soprano 
barrájense, ha ofrecido un con
cierto pro beneficio Molienda 
de la Paz. También se convoca
rán certámenes de redacción, 
literarios y poéticos, y se pro
nunciarán conferencias en di
versas ciudades. 

Así es la molienda, así son 
sus organizadores, gentes sen
cillas que pretenden llegar con 
su Pan de la Paz a todos los 
rincones no sólo de España 
sino del mundo entero. Desde 
aquí nuestro mejor deseo y 
nuestro granito de trigo para 
ese grandísimo pan. 

diciones más favorables para 
su explotación. Ello ha moti
vado que en muchos casos 
aparezca una población in
termedia en las zonas de con
fluencia de las dos áreas 
como consecuencia de la ve
cindad y convivencia; pero 
en realidad, si bien la oveja 
de Colmenar concuerda más 
con el tronco ibérico, la de El 
Molar se encuentra más pró
xima al tipo churro. Si a esta 
apreciación morfológica ge
neral le añadimos las de peso 
superior para las segundas y 
los caracteres laneros que es
tas razas nos brindan, nos en
contramos con dos grupos de
finidos, aunque no totalmen
te antagónicos ni opuestos. 

El pensar que ambas razas 
eran idénticas se debe a la 
aparición de individuos pig
mentados en ambas y, sobre 
todo, con coloración rubia o 
rojiza (de ahí deriva su nom
bre), y aquí cabe añadir que 
si bien se observan animales 
pigmentados en ambas, en la 
raza de El Molar es más pro
pio, aunque no exclusivo, el 
color rubio, y en la de Colme
nar, el negro, pero también 
se observan degradaciones y 
tonalidades más oscuras tan
to en aquéllas como en éstas. 

Estas dos poblaciones ovi
nas autóctonas tienen un 
gran interés para la riqueza 
ganadera de la provincia, y 

dado el empirismo y la falta 
de cuidados a que se encuen
tran sometidas en la actuali
dad, ha sido la razón básica y 
fundamental para que la Ex
celentísima Diputación Pro
vincial de Madrid muestre 
profunda inquietud y quiera 
manifestar su apoyo y ayuda 
a ellas. En este sentido se han 
formado dos rebaños de pe
queña dimensión, pero am-
pliables en el futuro, con ani
males procedentes de clásicas 

Ír prestigiosas ganaderías de 
a provincia, donde cada una 

de estas razas se encuentran 
en mayor grado de pureza, 
con el fin de, a partir de estos 
dos rebaños pilotos, estudiar 
las interrogantes que estas 
dos razas presentan, conser
varlas, mejorarlas y difundir
las entre los ganaderos de la 
provincia, grandes conocedo
res de los altos valores de las 
razas de Colmenar y de El 
Molar. 

Con nuestra más ferviente 
y entusiasta dedicación a es
tas dos razas, a los abnegados 
ganaderos que las explotan y 
a toda la provincia de Ma
drid, sirvan estas líneas para 
dar a conocer una faceta ga
nadera de entrañable riqueza 
y quizás algo desconocida. 

Concepción SÁNCHEZ 
José MARTÍNEZ 

DE LA MORENA 

Ttottu &eruUe¿ 
1.143 millones para la agricultura 

Según un informe elaborado por el FORPA, este organismo 
ha remitido recientemente la cantidad de 1.143 millones de 
pesetas para la agricultura, repartidos entre diversas provin
cias y de la siguiente manera: a añojos, 55,5 millones de 
pesetas; a huevos, 21,3 millones; vino, 7,1 millones, y 66 millo
nes de pesetas para damnificaciones. 

Los créditos ganaderos serán fijados 
por el Banco de Crédito Agrícola 

Las condiciones a aplicar a las inversiones ganaderas serán 
fijadas por el Banco de Crédito Agrícola en consonancia con la 
naturaleza y finalidad de cada préstamo. 

Los límites máximos de los préstamos serán: 
Cuantía: No podrán exceder del 70 por 100 de las inversio- I • 

nes en obras, instalaciones, mejoras permanentes, costes de 
equipos y adquisición de sanado. 

Plazo de amortización: Hasta nueve años. 
Garantía: La que juzgue el Banco según los casos que se 

presenten. 
También se indica que será responsabilidad exclusiva del 

Banco la evaluación del proyecto, la concesión de las modifi
caciones que procedan en el mismo y la concesión y segui
miento de los préstamos. Cuando el Banco lo considere nece
sario podrá recabar el auxilio de los servicios y organismos 
competentes de la Administración. 

Cojera de las ovejas 
El alcalde de Torremocha del Jarama, don Carlos Rivera 

Rivera, nos comunica que las ovejas de la zona están sufriendo 
una cojera fuertísima, a raíz de una especie de reúma que 
recorre la zona. El hace una llamada especial desde nuestras 
páginas para unas posibles soluciones dentro del campo de la 
veterinaria. 

Coordina: Laura PÉREZ DEL TORO 
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DELINCUENTES SURAMERICANOS EN MADRID 
El 50 por 100 de los delin
cuentes extranjeros de la 
prisión de Carabanchel 
son colombianos, argenti
nos, chilenos y uruguayos 

Los delincuentes suramericanos son expertos treventadorest de pisos. Las 
joyas como éstas son su principal objetivo 

Miguel Ángel Villabona, alias «el Viejo»; Marco Julio Taborda, «el 
Lunarejo»; Jaime Alfonso Banegas, «el Pelao»; Carlos Álzate, «el 
Mono»... Los nombres o alias de los delincuentes suramericanos 
cada vez suenan más, tienen más peso en el oscuro mundo del 

hampa madrileño. No son como los rateros del barrio de 
Villa verde, los carteristas del Metro de Sol o los navajeros de 

Alcorcón. Forman bandas internacionales, sus botines son casi 
siempre de muchos millones de pesetas y entran y salen legal e 

ilegalmente de España sin ningún tipo de problemas. Los 
delincuentes suramericanos —casi cuarenta «de altura» ha 

detenido la Policía de Madrid en los últimos tres meses— han 
traído «un aire nuevo» al mundo delictivo de nuestra capital. Tan 

nuevo y tan peligroso como para convertirles en los reyes del 
hampa madrileño. 

aprehensiones, según estudios 
realizados por la Diref ción .Ge
neral de la Guardia Civil, pasó 
del 0 de 1971 y del 1,080 de 
1972, al 28,290 de 1973. Este 
tráfico precoz, «que corre a 
cargo generalmente de bandas 
criminales suramericanas, que 
también se dedican al proseli-
tismo y alta violencia», según 
señala la memoria del grupo 
de trabajo para el estudio de 
los problemas derivados del 
tráfico y consumo de estupefa
cientes, realizada por la Direc
ción General de Sanidad, fue 
sólo una punta de lanza que 
hizo centrar las actividades de 
estas bandas en Madrid, como 
punto difusor hacia el resto de 
España. 

Del tráfico de cocaína de 
1973, se ha pasado en 1979 a las 
bandas especializadas, tanto en 
drogas como en falsificación, 
robo en viviendas y atraco en 
joyerías. Según fuentes consul
tadas de la Dirección de la Se-

La pasada semana ya dába
mos noticia en esta sección de 
las actividades de un mexica
no, un chileno y tres colombia
nos que ejercían sus «labores» 
en Getafe, Cuatro Caminos y 
Retiro, y que habían sido dete
nidos por las autoridades acu
sados de intento de asalto, hur
to y robos de joyas valoradas 
en seis millones de pesetas. Es
tos hechos, sin embargo, no son 
más que una gota de agua den
tro del mar de las actividades 
delietivas de los delincuentes 
suramericanos en Madrid. 

DESDE 1973 MADRID 
ES «PUNTA DE LANZA» 
Unas actividades que eo-

menzaron, según fuentes poli-
fíales, a finales de 1973, y que 
de año en año han ido diversi-
fieándose. Los primeros estar-
feos de la dehneueneia sura-
merieana en España se centra-
ron en un tímido tráfieo de eo-
e a í n a , t u y o í n d i t e d e 

DROGA A KILOS 
EN MECO 

La muerte llegó a Robledo de Chávela • Alcalá de 
Henares: un secuestro que no cesa • El crimen del 
club Rififí ya no es un misterio • 1.300 servicios 
prestaron los vigilantes nocturnos en tres años 

• Los cuatro jóvenes que se diri
gieron a pasar el último fin de 
semana en los alrededores del río 
Cofio, en Robledo de Chávela, 
nunca pensaron que todo acaba
ría en una tragedia. Francisco Ja
vier Velasco Muñoz y Enrique Jo
sé Vivar Martín perecieron en el 
pantano del río Cofio tras haber 
tomado junto a sus compañeros 
alucinógenos mezclados con alco
hol. Tras introducirse en el agua, 
los dos jóvenes murieron a causa 
de un ataque cardíaco. Para res
catar el cuerpo de uno de los ex
cursionistas, la Guardia Civil 
hubo de vaciar el embalse del Co
fio. 
• Funcionarios de distintas de
pendencias de la Jefatura Supe
rior de Policía de Madrid, en la
bor de investigación conjunta. 

han identificado y detenido a los 
presuntos autores materiales del 
asesinato de Yolanda González 
Martín, delito ocurrido en Madrid 
el pasado 2 de febrero. Los dete
nidos son Emilio Hellín Moro, in
geniero electrónico, e Ignacio 
Abad Velázquez, estudiante de 
Químicas. En una escuela de 
electrónica denominada Instituto 
San Roque, en la calle San Roque, 
6, Emilio Hellín disponía de un 
verdadero arsenal, provisto de 
metralletas, pistolas y explosivos. 
• Insólito. Luis García Esteba-
ranz, residente en Alcalá de He
nares, supervisor de ventas de 
patatas fritas Matutano, ha sufri
do tres secuestros desde el pasado 
mes de octubre, por parte de los 
mismos individuos. El objetivo 
en todas las ocasiones ha sido 

Eficaz servicio policial: los pre
suntos autores de la muerte de 
Yolanda González Martín han 
sido detenidos. Ignacio Abad, en 

la foto, es uno de ellos 

conseguir diversas cantidades de 
dinero, y, en ultimo intento, la 
Policía consiguió detener a estos 
«adictos» al señor García Esteba-
ranz, gracias a que su mujer vio el 
suceso desde la ventana de su 
casa y avisó al 091. 
• El misterioso crimen del club 
Rififí, de la calle de La Nao, pró
xima a la Corredera Baja, ya se 
ha esclarecido. La víctima, An
drés Fernández del Corral, murió 
en el curso de una reyerta y per
maneció oculto diecisiete horas 
en el club. Al parecer, Juan Vera, 
propietario del local, que ha sido 
detenido por la Policía junto a los 
presuntos autores, ocultó, por 
causas aún no esclarecidas, la en 
principio misteriosa muerte. 

• Los serenos madrileños son 
noticia. Más de 1.300 servicios 
han prestado estos vigilantes noc
turnos en las calles de Madrid 
desde enero de 1976 a diciembre 
de 1979. Aún con su pobreza de 
medios, los serenos han interve
nido en 529 casos de robo o inten
tos de robo, recuperaron 235 vehí
culos y atendieron 196 casos de 
daños en propiedades. Y no sólo 
eso: también consiguieron detener 
a 269 personas, autoras de diver
sos delitos. 
• Ojo con los experimentos. Dos 
jóvenes madrileños estudiantes 
de BUP resultaron gravemente 
heridos cuando manipulaban di
versos materiales explosivos. 
Gonzalo Manuel García Braca-
monte y Francisco Vitalino Cáma
ra, de dieciséis y quince años res
pectivamente, introdujeron pól
vora casera dentro de la pata me
tálica hueca de una mesa y el 
estallido se produjo cuando la 
golpeaban con un martillo con la 
intención de cerrarla. Como con
secuencia de la explosión, Gonza
lo Manuel ha perdido parcial
mente los cuatro dedos de la 
mano izquierda. 
• En el madrileño pueblo de 
Meco, próximo a Alcalá de Hena
res, tenía una casa-refugio Osear 
Carlos Urrutia Pérez, principal 
responsable de una importante 
banda de traficantes de drogas. 
El Grupo I de la Brigada Central 
de Estupefacientes ha detenido a 
los once componentes de la ban
da y ha intervenido más de me
dio kilo de heroína y cocaína y 
un kilo de hachís, así como ra
dios, microscopios, televisores y 
otros aparatos valorados en diez 
millones de pesetas. 

guridad del Estado, el. df§¡ 
cuente suramerieano inteia 
attividades por dos difereray 
eaminos. Unas vetes, se i ^ 
de personas que vienen co . 
inteneión de encontrar tra r 
y su situatión económica (£ 
aun no tontando previam 
eon ningún tipo de antece 
te— les haee eaer en el de 
Este pudo ser el easo, P°í¿a)ter 
pío, del joven uruguayo vv ^ 
González Hidalgo, autor & t 
atraeo en la joyería Mar 
Terrón, de la talle de Fuen . 
rral. A pesar de su inexper 
eia —al menos no tenía an ^ 
dentes—, aetuó ton astucia^ 
día fue a la joyería y aJ -e. 
varias pulseras, sortijas " l a 
dras preciosas y dijo que Y ^ 
ría a por ellas al día siguí r 
Volvió, pero con un rev 'a. 
en la mano, y se llevó las ^ 
jas. Detenido por la P° l l C l jje-
de inmediato, declaró que ^ 
vaba en nuestro país c u a

 baio' 
manas y vino a buscar trap1 

ORGANIZACIONES 
CRIMINALES: ASI-SU1 

Y ASI ACTÚAN ¿ 
No es, sin embargo, ^¡ca

que el delineuente surarne . 
no aetúe aislada y desorga * 
damente. Así, de los 3b ° \¿¡ 
euentes «de altura» caP*" pof 
en los últimos tres meses ^a, 
las fuerzas polieíales de ¿e 

¡J>' drid, destaeá la P r e s e n , ^ i . . 
t info importantes banda ^ 
ternaeionales que °P gpita' 
desde haee tiempo en la c K ¡i 

botí 
-recuperadas por 

desde naee tiempo en i« • jo-
de España y cuyo botín p^j-
yas —reeuperadas por i a ¿e 
tía— se eleva a 47 mul° n 

pesetas. #$ 
Los eomponentes de j¡jr 

bandas, que han tomada tjV¡-
drid eomo tentro de sus a ^ f ¡ . 
dades eriminales, se cara p<jf 
zan fundamentalmente 3„r 
tratarse de individuos d jelic 
plio y peligroso historial ^ 
tivo —la mayoría están V <¡ 
guidos por INTERPO^le-
por eontar ton todo tip° ° at¡ 
mentos para ejereer su• tCir 
labor: desde tiendas corn*^. 
les perfectamente teS^^ai"' 
donde se haeen los inte . 
bios de droga y se ocu 

(ir dan salidas los botines, r„ 
potentes vehíeulos de sVeiin

s 

piedad que les proveen <j y\ 
fachada honesta, pasano ^ 
todo tipo de dotumentos $ 
les que falsifiean ton P ^ $p 
fatuidad y les sirven par .$ 
verse por nuestro país y jo" 
volver a él eada vez Q 
expulsados. JVlS cofi 

Una idea de los m e d i 0 ' ^ 
los que se desenvuelven At 
organizaeiones nos la }Lt$' 
dar la última banda '"turf 
eional de estafadores cap , je 
da por la Brigada Ceñir ^ 
Polieía Juditial. Su «" ci<r 
operandi», según info* 
nes polieíales, era es^'^.ra •„ 

«Proeedían a la ape£ u bal" 
una euenta corriente ^ 
nombre falso en ?s

nCje.|í 
mientos bancarios do .egi<> 
eneontraba la cuenta en' 
eomo «víctima», lóglC* pe5' 
de destacada solvencia-^ui 

pues, obtenían artera men" 


